

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Viernes 10 de mayo de 2024

JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

ZÓCALO 100% PEATONAL

AFINAN DETALLES PARA APERTURA DE ZÓCALO PEATONAL. La Secretaría de Obras y Servicios ultima detalles para la reapertura del Zócalo totalmente peatonalizado. El Gobierno capitalino convocó el domingo 12 de mayo, a las 10:00 horas, a una caminata por el Zócalo. “A lo largo de estos últimos días, está concretándose, se está terminando la obra del Zócalo, el asfalto que estaba en la avenida que circundaba a la plancha del Zócalo fue sustituido por una loseta aprobada por el INAH, para tener concordancia con la arquitectural colonial del Zócalo y este domingo vamos a caminar, y quiero reiterar la invitación a los ciudadanías, quienes quieran venir a acompañarnos, sólo están prohibidos los vehículos motorizados”, indicó el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES. Uni. 17M, Exc. 20M, Bas. 16, Pre. 7.**

BASIFICAN A MÉDICOS

“BASIFICA” 4T A 6 MIL EMPLEADOS. El **Jefe de Gobierno de la CDMX, MARTÍ BATRES**, dio a conocer la basificación de 6 mil trabajadores del sector salud capitalino, como parte del proceso de transición hacia el IMSS-Bienestar. Explicó que este proceso tiene como objetivo mejorar las condiciones laborales de los empleados de este ramo, así como garantizar la calidad de los servicios públicos en la Ciudad de México y otras regiones del país. **Bas. 8, Her. 15, Jor. 28C, Pre. 7.**

GRAN BAILE

SÚMATE AL GRAN BAILE POR LAS MAMÁS. El próximo sábado 11 de mayo, la Ciudad de México se prepara para celebrar el Día de las Madres con un evento único que combina música, cultura y reflexión sobre los derechos de las mujeres y las madres. El **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA**, anunció con entusiasmo el Gran Baile por el Día de las Madres 2024, que se llevará a cabo en el Monumento a la Revolución de 12:00 a 17:00 horas. “El Día de las Madres también es un momento fundamental para la cultura, es un día de mucho canto, de música y de intensa actividad cultural”, expresó **BATRES GUADARRAMA**. “Va a estar el Grupo Cañaveral de Humberto Pavón, los Yaguarú, el Grupo Ensemble y el Mariachi Mexicana Hermosa, que van a brindar un concierto, obviamente gratuito, para las mamás que gusten asistir al Monumento a la Revolución, es un concierto y es una actividad completamente abierta para las mamás”, añadió. **RÍ. 34, Bas. 10.**

OTROS TEMAS

OBRAS IRREGULARES FUERON AUTORIZADAS POR TABOADA. Las obras en construcción por el Gobierno de la CDMX, con pisos de más, sí fueron autorizados mientras gobernó Santiago Taboada en la Alcaldía Benito Juárez, así lo señaló el Senador morenista César Cravioto, en una conferencia de prensa, frente a uno de los edificios que en días pasados dio a conocer el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, Colonia Nápoles. **Bas. 11.**

TERCER “DEBATE CHILANGO”: BJ ES LA ALCALDÍA CON MENOR PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD; IZTAPALAPA, REPROBADA. Este domingo, en el tercer y último “Debate chilango”, se discutirán los temas seguridad y justicia y planeación del desarrollo inmobiliario y urbano; sin embargo, es importante revisar cómo se encuentra la Ciudad de México en el trabajo de ambos proyectos. Dos de los contendientes, Santiago Taboada de la alianza “Va X la Ciudad de México” y Clara Brugada de “Sigamos Haciendo Historia”, han tenido la oportunidad de gobernar distintas alcaldías durante más de un periodo y a pesar de que la mayor parte de elementos policiacos y la estrategia de seguridad depende del Gobierno central, los resultados de reducción de delitos y crímenes son diferentes para cada uno de ellos. Ante la incapacidad de poder discutirse, el siete de diciembre el dictamen pudo haber sido aprobado por “iniciativa ficta”, es decir, sin valorarse ni estudiarse. No obstante, el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, un día antes decidió retirarlo con el pretexto de que añadiría un capítulo para combatir la corrupción inmobiliaria, acto que fue celebrado y hará que el plan sea recapitulado hasta la siguiente administración. **Cró. 15.**

PROMETE ATENDER A LOS VECINOS DE CUAUHTÉMOC. Santiago Taboada, candidato de la Alianza Va Por la Ciudad de México a la jefatura de gobierno se reunió con habitantes de la alcaldía Cuauhtémoc a quienes refrendó su compromiso de mejorar la calidad de vida; principalmente en materia de seguridad y recordó que faltan 25 días para que llegue el cambio a la ciudad. Al reunirse con simpatizantes y vecinos de la alcaldía Cuauhtémoc, en el Centro de Convenciones de Tlatelolco, el abanderado de los partidos PAN, PRI, y PRD recordó que la actual administración se comprometió a impulsar la vivienda, sin embargo, criticó que esta fue otra de las promesas incumplidas. Taboada exigió al **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, informar “¿con qué está contaminada el agua?, te exijo que informes de inmediato la verdad para atender lo que puede ser una crisis de salud pública. **Pre. 8.**

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO

RAZONES, por Jorge Fernández Meléndez. En una decisión insólita, el Sistema de Aguas de la Ciudad de México, por una resolución de su Comité de Transparencia, reservó por tres años, que se podrían ampliar a cinco, los resultados de los estudios del agua contaminada que estuvieron consumiendo por semanas los vecinos de la alcaldía Benito Juárez, debido a que se podrían generar “interpretaciones erróneas”. Es, obviamente, una decisión electoral. Desde el principio de esa crisis, SACMEX negó que el agua estuviera contaminada y les dijo a los vecinos que mejor limpiaran sus tinacos. Fue hasta que la movilización popular bloqueó un punto sensible del tránsito de la capital que la empresa pública que controla el suministro de agua de la ciudad aceptó que el agua estaba contaminada, aunque el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, insistió en que esa contaminación no provenía de los ductos e incluso se insinuó que podía haber algún sabotaje. Luego se descubrió, siempre según las autoridades que han manejado el tema con secrecía, que el problema estaba en uno de los pozos que abastecen de agua la ciudad. **Exc. 10.**

ESENCIA DE MUJER, por Yazmin Alessandrini. El **Jefe de Gobierno (no electo) de la Ciudad de México, MARTÍ BATRES GUADARRAMA**, la volvió a hacer: con el pretexto de “no entorpecer” (sí, ¡cómo no!) la “investigación” que realiza la FGJCDMX, que encabeza su (sí, ¡adivinaron!) excuñado Ulises Lara López, por el envenenamiento (sí, se trató de un envenenamiento, no de contaminación) de agua potable en la Alcaldía Benito Juárez, decidió reservar por tres años (que podrían llegar a cinco) la información referente a los exámenes de laboratorio que se le realizaron a distintas pruebas tomadas de diversos domicilios de dicha demarcación. Según **BATRES**, tomó dicha determinación en beneficio del desarrollo del caso y porque exponer esta información probablemente se prestaría a “interpretaciones erróneas”. **24H. 9.**

EL GURÚ DE LA BARRANCA, por Eduardo Camacho. Los 32 Gobernadores-incluido **BATRES**-pidieron a la SCJN mantener la prisión preventiva oficiosa. **Bas. 12.**

ARTÍCULO

LA MADRE SEGURIDAD, por Salvador Guerrero. A principio del 2019, entre enero y marzo, en la CDMX se registraron 16 mil 694 delitos de alto impacto, este año fueron 6 mil 173; una reducción de 63%. Desde entonces, el Gobierno de la CDMX, primero con Claudia Sheinbaum y ahora con **MARTÍ BATRES**, desarrolló una política que redujo los delitos y recuperó la confianza. **Grá. 3.**

CARTÓN

AGUA CONTAMINADA, por Magú. **Jor. 7.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

LOGRAMOS ESTE AÑO LA MENOR INCENDENCIA DE DELITOS DE ALTO IMPACTO, SEÑALA PABLO VÁZQUEZ. "Desde el inicio de la administración, hemos registrado una reducción en los delitos de alto impacto superior al 60 por ciento", señala Pablo Vázquez en referencia al cotejo de los delitos mensuales reportados en 2019 y los de este año. "De hecho, en enero de este año se registró el nivel de delitos de alto impacto más bajo de toda la administración. **Cró. 13**

HAY OPERATIVO ESPECIAL POR CEDA. Con motivo del "Día de las Madres", en la Central de Abasto de la Ciudad de México (CEDA), se desplegará un operativo especial de vialidad y vigilancia ante el incremento en el número de visitantes. Se pondrá especial atención en el área de flores y hortalizas, que es la zona en la que se espera un mayor número de visitantes desde este día. **Pre. 3.**

SOLICITAN MADRES AYUDA POR VIOLENCIA FAMILIAR. La violencia familiar es la principal razón por la que mamás piden ayuda al Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México. **Ref. 4.**

ALERTAN POR FRAUDES VÍA INTERNET ESTE 10 DE MAYO. Clonaciones de marcas, principalmente de aerolíneas, son algunas de los principales modus operandi que ciberdelincuentes usan este 10 de mayo para defraudar. Datos del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia revelan que de los 7 mil 200 reportes por fraude en compra-venta por internet, 70% son denunciados por mujeres. **Uni. 18.**

LO AHOGA EL CALOR. Aristeo se quejaba del calor la tarde de ayer mientras bebía alcohol con un amigo frente a Canal Nacional, a la altura de la Colonia Valle Sur. Le pareció que al sumergirse podría refrescarse. Apenas dio unas brazadas y su amigo se alertó, la urgencia lo hizo aventarse también. "No pude jalarlo. Le decía que me ayudara, pero ya no me respondía. No pude y me tuve que salir", contó llorando. **Ref. 6.**

MUJER EBRIA DERRIBA SEMÁFORO CON SU AUTO. Manejar en estado de ebriedad y a exceso de velocidad provocó que una mujer, de aproximadamente 35 años de edad, impactara su camioneta contra un semáforo sobre avenida Talismán a la altura de calle Granito, en la colonia Tres Estrellas, alcaldía Gustavo A. Madero, La responsable resultó sin lesiones y fue trasladada al MP. **Bas. 29.**

FALLECE MOTOCICLISTA TRAS COLISIÓN EN LA AÓ. Un hombre que conducía una motocicleta falleció tras sufrir un choque, en la Colonia Villa Verdún, en la Alcaldía Álvaro Obregón. **Ref. 6.**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA CDMX

CATEAN INMUEBLE EN LA MORELOS; HALLAN POLICÍAS 100 KILOS DE MARIGUANA. La policía de la Ciudad de México, en coordinación con agentes de la Fiscalía General de Justicia, cateó un inmueble de la calle Hortelanos, en la colonia Morelos, alcaldía Venustiano Carranza, que era utilizado de bodega para almacenar droga. Durante la diligencia se encontraron cien kilogramos de marihuana distribuidos en cinco bolsas tipo lona y 60 bolsitas de plástico con cierre hermético, así como dos recipientes de plástico con cocaína. El secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, informó en sus redes sociales que con trabajos de investigación e inteligencia, luego de recibir varias denuncias ciudadanas que alertaban sobre el almacenamiento de drogas, se hizo el aseguramiento. Por varios días recorrieron la zona y realizaron guardias que les permitieron ubicar el predio. Al contar con datos de prueba suficientes, el Ministerio Público solicitó a un juez de control la orden de cateo. Ante el despliegue policiaco en la zona, los elementos ingresaron al predio, donde se aseguraron 100 kilogramos de marihuana a granel, dos recipientes de plástico que contenían aproximadamente cien gramos de polvo parecido a la cocaína. El inmueble quedó sellado y bajo resguardo policial y se continuará con la investigación para dar con el paradero de quienes almacenaban la droga, debido a que durante el cateo no hubo personas detenidas. Las drogas aseguradas fueron puestas a disposición del Ministerio Público. **Jor. 28.**

DETIENEN EN FLAGRANCIA A DOS, DE 22, QUE DESTRUÍAN PROPAGANDA. La madrugada de este jueves, Miriam N y Mauro N fueron puestos a disposición del agente del Ministerio Público de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), luego de que se les detuvo en flagrancia cuando junto con un grupo de aproximadamente 20 personas destruían propaganda del candidato de la coalición Sigamos Haciendo Historia a la alcaldía Gustavo A. Madero, Janecarlo Lozano. Los imputados fueron detenidos abordo de una camioneta blanca en la colonia El Coyol, señalaron fuentes consultadas. En seguimiento a una denuncia anónima y al despliegue de operativos para inhibir la comisión de delitos electorales, explicaron, policías de investigación adscritos a dicha fiscalía se trasladaron a dicha colonia. En manos del MP. Ahí detuvieron a ambas personas en apego a los protocolos de actuación y sin uso de la fuerza, y se aseguró la camioneta en que viajaban, por lo que fueron puestos a disposición del representante social junto con el vehículo. La carpeta de investigación continúa en integración para ser judicializada y presentar a ambas personas ante la autoridad competente, una vez que concluya el plazo de 48 horas señalado por la ley. **Jor. 29.**

AL MENOS 40 DENUNCIAS EN EL IECM POR VIOLENCIA DE GÉNERO CONTRA MUJERES. Una de las causas principales de la violencia política en razón de género en la capital del país es el constante ataque a las mujeres que obtuvieron una candidatura gracias a un hombre, expusieron consejeras del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), quienes reportaron al menos 40 denuncias de mujeres por estas conductas. En un foro organizado por el órgano electoral local, en el que participó la magistrada electoral Janine Otálora, se expuso que otro tipo de violencia es la falta de equidad en la distribución de recursos económicos, así como de tiempos de radio y televisión entre candidatos y candidatas, de ahí que el IECM realiza un monitoreo de medios de comunicación para analizar la cobertura informativa entre los diversos aspirantes. La consejera electoral Sonia Pérez detalló que los resultados de dichas mediciones se sabrán una vez finalizado el proceso electoral, con lo que se dará cuenta qué tanta desigualdad hubo en el proceso electoral en la ciudad. Al hacer uso de la palabra, Otálora expuso que a nivel nacional las regidoras y síndicas en municipios son las más violentadas en el ejercicio de sus cargos, pues no reciben un salario, pese a que ganaron la contienda electoral, e incluso se les impide subir al podio con el resto de los integrantes del ayuntamiento. **Jor. 29.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL

SE TRIPLICAN VENTAS DE VENTILADORES EN CDMX POR OLA DE CALOR. Capitalinos recurren a estos objetos para hacer frente a temperaturas mayores a 30 grados. La ola de calor en la capital del país es similar a la registrada en mayo de 1998, en donde una prolongada sequía forma una presión atmosférica que impide incluso el flujo de vientos, explicó Guillermo Ayala, Director de la alerta temprana de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil. En entrevista, dijo que esta semana se han roto tres récords con termómetros apunando a los 33.4 grados. **Uni. 17M.**

34.3 GRADOS: EL DÍA MÁS CALIENTE EN LA CIUDAD DE MÉXICO. En medio de la segunda ola de calor que afecta a la Ciudad de México este año, la tarde de ayer se registró un récord al alcanzar 34.3 grados Celsius. La anterior marca era de 34.2 grados, el 15 de abril de este año, de acuerdo con el Observatorio de Tacubaya, informó la Comisión Nacional del Agua. La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil informó que las alcaldías que tuvieron las más altas temperaturas fueron Azcapotzalco, con 34.1; seguida de Iztapalapa e Iztacalco, con 32.9, mientras las otras alcanzaron los 28 y 30 grados. Ante ello activó la alerta naranja por temperaturas de hasta 33 grados para hoy en 13 circunscripciones, por lo cual recomendó a la población usar bloqueador solar y procurar no exponerse al sol por tiempo prolongado. La imagen corresponde a la estación del Metro Zócalo. **Jor. 3, Exc. 18.**

LA INFORMACIÓN VERAZ AYUDA A BAJAR RIESGOS EN EMERGENCIAS. La Secretaria de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, Myriam Urzúa Venegas, reconoció que la información oportuna con fuentes verificables y veraces ayudan a reducir los riesgos a los que está expuesta la población ante la presencia de alguna emergencia. Lo anterior lo mencionó la funcionaria en el Primer Encuentro Internacional de Periodismo en Gestión Integral de Riesgos de Desastres que se llevó a cabo la mañana de este jueves en el Instituto de Geofísica de la Universidad Nacional Autónoma de México. "Reconocer la importancia de los periodistas en el proceso de gestión integral de riesgo de desastres en las etapas de identificación, previsión y de prevención y es algo que tenemos que pensar cada vez que nos enfrentamos a una emergencia". **Pre. 7.**

MUERE EN LA CEDA. Un hombre fue hallado sin vida en las inmediaciones de la Central de Abasto, Alcaldía Iztapalapa. Según reportes policiales, el individuo de entre 40 y 45 años, estaba tendido sobre un camellón en Avenida Frutas y Legumbres. Policías auxiliares, que se encargan de la vigilancia en la zona comercial, fueron movilizados en seguida. Minutos después se sumaron paramédicos de Protección Civil, quienes verificaron que tenía varias horas sin vida. **Met. 4.**

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

ACTIVAN SEXTA CONTINGENCIA AMBIENTAL DEL AÑO. La Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAME) activó de nueva cuenta la fase 1 de contingencia ambiental atmosférica por ozono en la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM), debido a que este jueves se registraron altos índices de contaminantes, por lo que este 10 de mayo habrá restricciones vehiculares. Se trata de la sexta contingencia ambiental del año en la Zona Metropolitana, además de una regional registrada el 1 de enero en algunos municipios del Estado y alcaldías de la Ciudad de México. Este Día de las Madres habrá restricciones vehiculares para los autos de uso particular con holograma de verificación 2; vehículos de uso particular con holograma de verificación 1, cuyo último dígito numérico sea 1, 3, 5, 7, 9 y 0, así como los holograma de verificación 00 y 0, engomado azul, terminación de placa 9 y 0./ Estas restricciones permanecerán activas desde las 5 de la mañana hasta las 22:00 horas, a menos que durante el día se levante la contingencia. **Uni.17, Jor.3, Exc.18, Ref.1, Cró.15, Fin.41, Her.15, Raz.16, 24H.2, Eco.2-22, Bas.11, Sol 1-16.**

EN LA CDMX BEBEMOS Y RESPIRRAMOS MICROPLÁSTICOS, SEÑALA ESTUDIO. Investigadores del Instituto de Geología de la UNAM y en Cin-vestav, han encontrado microplásticos en el agua potable que se rellena en los quioscos de CD-MX: "Considerando cuánta agua bebemos, estamos consumiendo 10 mil piezas de microplásticos al año. Entonces, entre lo que consumimos, bebemos y respiramos podrían ingresar de 20 a 30 mil de estas piezas a nuestro cuerpo cada año, señala Priyadarsi Debajyoti, de la UNAM, quien explica además que estudios realizados por el grupo ha hallado que también respiramos comúnmente microplásticos, que se encuentran entre el polvo urbano de la ciudad. Con diversos estudios científicos, los microplásticos se han detectado en diversas esferas ambientales como agua, suelos y aire. "Esto se ha demostrado al tomar muestras de suelo; muestras de agua superficial como en ríos, lagos, en los mantos acuíferos y. a su vez, ya hemos encontrado en los peces", manifiesta el doctor Priyadarsi Roy. **Crò. 24.**

SISTEMA DE AGUAS

SUMA AFECTACIONES OBRA DE INTERURBANO. Las obras del Tren Interurbano que se realizan en el poniente de la Ciudad sumaron una nueva afectación para los vecinos. Un tubo de agua potable ubicado entre las colonias El Capulín y Molino de Santo Domingo, Alcaldía Álvaro Obregón, fue fracturado el lunes cuando se realizaban trabajos para construir el Viaducto elevado. “Se va a cambiar un tubo de 12 pulgadas de diámetro y tres metros de largo, de polietileno de alta densidad”, indicó José Hernández, trabajador del Sistema de Aguas de la Ciudad de México. **Ref. 1C.**

DIFERIDO. El resultado de una licitación para habilitar pozos fue diferido por el Sistema de Aguas de la Ciudad de México. Las obras buscan reponer pozos de agua potable en el Sistema Lerma, operados por el SACMEX. **Ref. 1C.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE SALUD

PROMETEN PARA SALUD HASTA 4 MIL 800 BASES. Luego de los reclamos y movilizaciones por parte de personal de salud, autoridades se comprometieron a basificar a cuatro mil 877 trabajadores más de instituciones médicas de la Capital, como parte del proceso de transición al sistema IMSS-Bienestar. Zoé Robledo, Director General del IMSS, indicó que las plazas se darán a quienes se desempeñaban en los 184 hospitales y centros de salud de la Secretaría de Salud local. El funcionario adelantó que los trabajadores comenzarán a recibir el pago de sus nuevos contratos el miércoles. **Ref. 1C.**

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO

COMPRAN FLORES EN JAMAICA. Para consentir a mamá, las flores no pasan de moda y hay para todos los bolsillos. Este 10 de mayo, el más solicitado y deseado es el ramo buchón, que llega a costar hasta 15 mil pesos y está elaborado con 500 rosas rojas. Cientos de capitalinos y de otros estados, como Hidalgo o de México, acudieron este jueves al Mercado de Jamaica para comprar un obsequio florar para sus madres. Durante un recorrido, se observó los pasillos abarrotados por las clásicas rosas, girasoles, tulipanes y orquídeas. El ramo más sencillo de una rosa, decorado, tenía un costo de 50 pesos, pasando por los de mil 500 o más en los que se agregan piedras de fantasía y mariposas brillantes. **Uni. 18M, Jor. 28C.**